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香港文匯報訊 據中新社報道，中共中央政治局常委、國務院
總理李克強昨日在北京主持召開推進新型城鎮化建設試點工作
座談會，對各地的積極探索給予肯定，並作重要講話。中共中
央政治局常委、國務院副總理張高麗出席座談會。

「十三五」基建向中西部傾斜
李克強指出，中國各地情況差別較大、發展不平衡，推進新

型城鎮化要因地制宜、分類實施、試點先行。李克強說，新型
城鎮化貴在突出「新」字、核心在寫好「人」字，要以力解
決好「三個1億人」問題為切入點。要公佈實施差別化落戶政
策；探索實行轉移支付同農業轉移人口市民化掛鈎；允許地方
通過股權融資、項目融資、特許經營等方式吸引社會資本投
入，拓寬融資渠道，提高城市基礎設施承載能力；把進城農民
納入城鎮住房和社會保障體系，促進約1億農業轉移人口落戶
城鎮，不能讓他們「懸在半空」。

李克強說，要科學規劃，創新保障房投融資機制和土地使用
政策，更多吸引社會資金，加強公共配套設施建設，促進約1
億人居住的各類棚戶區和城中村加快改造，讓困難群眾早日
「出棚進樓」、安居樂業。要加快基礎設施建設，在「十三
五」時期重點向中西部傾斜；積極承接產業轉移，在有條件的
地方設立國家級產業轉移示範區，鼓勵東部產業園區在中西部
開展共建、託管等連鎖經營，以「業」興「城」，做大做強中
西部中小城市和縣城，提升人口承載能力，促進約1億人在中
西部就近城鎮化，逐步減少大規模人口「候鳥式」遷徙。
李克強強調，新型城鎮化是關係現代化全局的大戰略，是

最大的結構調整，事關幾億人生活的改善。各地區和有關部
門要抓在手上，幹在實處，奮發有為、抓出實效，尊重基層
首創精神，多給支持，總結推廣成功經驗，用好改革創新的
「開山斧」，力提高新型城鎮化質量和水平，造福廣大城
鄉群眾。

扎實推以人為核心新型城鎮化

海上合作成中國東盟發展新動力
博覽會南寧開幕 張高麗提六倡議

受累關係緊張 菲展位冷清
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港商盼東盟增納香港

張高麗六倡議
一：大力深化政治互信
二：大力提高中國—東盟自貿區質量

和水平
三：大力加強互聯互通建設
四：大力開展海上合作
五：大力推進次區域合作
六：大力增進人文交流
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■李克強主持工作座談會並作重要講話。右為張高麗。 新華社

當天，新加坡總理李顯龍、柬埔寨首相洪森、老撾國
家副主席本揚、緬甸副總統年吞、泰國副總理兼外

長他那薩和越南副總理兼外長范平明出席了開幕式。

啟動自貿區升級版談判
張高麗表示，從2004年到2013年，雙邊貿易額從
1059億美元到4436億美元，翻了兩番多，雙方的投資額
超過1200億美元，雙邊全面合作不斷拓展，在農業、湄
公河流域的開發、能源、文化、旅遊等許多領域開展了
務實合作。
張高麗稱，中國國家主席習近平去年10月訪問東盟國

家時提出，建設21世紀海上絲綢之路，攜手建設中
國—東盟命運共同體等合作倡議，這為中國—東盟關
係的發展指明了方向。中國國務院總理李克強在去年中
國—東盟領導人對話會議上則提出，推進七個領域合作
的「2+7合作框架」。
張高麗由此提出六點倡議，第一是深化政治互信。第

二，提高中國—東盟自貿區質量和水平，中方歡迎雙方正
式啟動自貿區升級版的談判，建議盡快確立下一階段的工
作方案，統一關稅，為新一輪合作貿易的談判，中小企業
的合作，能源環境和平發展等領域達成合作協議。

設人幣東南亞交易中心
第三，加強互聯互通建設。要加快建設中國—東盟港

口建設合作網絡，中國—東盟港口物流信息共同平台，

推進投資銀行等地區尤其是東南亞地區融資，擴大人民
幣跨境貿易的結算，建設人民幣與東南亞國家貨幣交易
的中心，金融基礎建設和跨境合作。
他表示，在本屆東博會之前舉行的相關會談中，東盟
國家也有這樣的願望，中國也願意在現有的基礎上來推
動這方面的金融合作。
第四，東盟是海上絲路必經之地，中國願同東盟國家加
強海上合作，讓海上合作成為中國—東盟合作發展新的亮
點新的動力。中國願意與東盟探討將明年確立為中國—東
盟海上合作年，並探討建立海上計劃間的合作機制。
第五，大力推進次區域合作。泛北部灣經濟合作作為

中國和東盟次區域合作的重要內容，中國將繼續推進南
寧與新加坡經濟走廊的建設，並願意同湄公河國家建立
對話合作機制。
第六，他倡議增進人文交流，中方願意密切與東盟各

國在教育文化科技環保旅遊衛生等領域的合作。

緬甸：絲路促進雙邊貿易
與會的東盟國家領導人對共建21世紀海上絲綢之路的

倡議表示歡迎。緬甸副總統年吞表示，海上絲路將為東
盟國家與中國在眾多領域推進合作和友好關係創造新機
遇，特別是在貿易基礎設施建設和文化交流各方面創造
更多的機遇。這也將有利於加強絲路沿線東盟國家和中
國之間的經濟聯繫，促進雙邊貿易和投資，打造中國—
東盟自由貿易區升級版。

香港文匯報訊（記者 孫冰冰、古寧、唐琳 廣西報道）第11

屆中國—東盟博覽會、中國—東盟商務與投資峰會昨日(16

日)在廣西南寧開幕。中共中央政治局常委、國務院副總理張

高麗出席並發表演講，對進一步推動中國—東盟關係發展提

出了六點倡議。他表示，中國願與東盟國家加強海上合作，

讓海上合作成為中國—東盟關係發展新的亮點、新的動力。

香港文匯報訊（記者孫冰冰、古寧、唐琳廣
西報道）隨中國—東盟自貿區升級版的打造，
廣西成為連接中國與東盟的橋頭堡，統計顯示，
1至8月，廣西對東盟進出口715.9億元，增長
26.6%，佔同期廣西外貿總值47.4%，東盟是為
廣西最大的貿易夥伴。
廣西壯族自治區黨委書記、自治區人大主任彭

清華在開幕大會上表示，廣西與東盟海陸相連，
是古代「海上絲綢之路」的重要發祥地，正在打

造21世紀「海上絲綢之路」的新門戶、新樞紐，
我們願與各方一道，充分發揮「南寧渠道」戰略
作用，推進務實合作，造福沿線各國人民，實現
共享機遇、共同繁榮。

多領域合作 落實「五通」
彭清華強調，博覽會和峰會從本屆起將突出

「共建21世紀海上絲綢之路」主題，圍繞中國—
東盟自貿區升級版建設，推動貿易便利化，擴大
投資自由和服務業開放，促進互聯互通，深化人
文交流，通過舉辦大法官論壇，營造良好的貿易
投資法治環境；舉辦網絡空間論壇，促進網絡治
理與合作等拓展展會價值鏈。
中國工商銀行廣西分行辦公室經理韋顯宇表

示，在國家推動東盟金融改革的大背景下，工行
早在2011年成立了東盟人民幣跨境清算中心，助
推東盟區域一體化。而除了工商銀行外，中國農
業銀行、建設銀行也於今年開啟個人外幣兌換業
務，東盟區域金融改革提速。在推進跨境金融創
新的同時，彭清華強調，下一步，廣西還將推進
產業園區、港口網絡、跨境電商等領域的合作，
使政策溝通、道路聯通、貿易暢通、貨幣流通、
民心相通等「五通」落到實處。

香港文匯報訊（記者孫冰冰、古寧、唐琳廣
西報道）港商近年紛紛看中東盟商機，愈來愈多
港人西進廣西甚至東盟各國投資設廠，冀藉此拓
寬業務。在東盟投資將近50年的香港中華總商會
永遠名譽會長蔡冠深希望下一個十年，東盟將香
港納入進去，實現「10+1+1(東盟10國+中國內
地+香港)」的新格局。
蔡冠深說，香港與東盟往來已久，很多東盟企

業利用香港作為進入
內地的平台，香港是
內地與東盟交流溝通
的重要平台。
協豐食品國際有限

公司行政總裁潘家穰
2004 年瞄準東盟市
場，從事東盟食品供
應鏈生意，現在對東
盟的業務量已經過
億，每年業務增長三
成以上。「隨東盟

地位提高，我相信會有更加便利的投資環境，我
們的業務增長將會更快」，潘家穰信心滿滿。
華南城控股有限公司聯席主席鄭松興則表示，

由於歷史的原因，港人不太喜歡到廣西發展。他
的公司今年在南寧辦汽車展，一天賣車超過3000
輛，「南寧的消費能力，自己都覺得嚇一跳」。
如果港人還以以前的眼光看待廣西及內地的發
展，很可能就錯失了機會。

香港文匯報訊（記者孫冰冰、古寧、唐琳廣西
報道）圍繞南海島礁問題，中菲關係近兩年一直
處於緊繃狀態。記者在東博會展覽館看到，東盟成
員之一的菲律賓今年僅有兩排展位，相較於老撾、
新加坡等國展位稍顯冷清。
裕加豐有限公司總經理許順利坦言，受到最近中

菲關係的影響，參展首日交易量下跌，「這是政府
的行為，其實無關我們這些做生意的，有一些人看
了是菲律賓的產品就不買，政府行為影響到我們的

貿易」。許順利表示，他目前面臨的最大問題就是
產品過關，而考慮到中菲關係，他已經在進行工廠
遷移工作。
菲律賓基地轉換和發展署人員勞爾．布沙里沓

透露，今年赴南寧參會的菲律賓大型企業僅6家，
較去年10家下降四成，全部參展企業不超過100
家。「我們認為，貿易無關政治，反而可以有利於
政治」，他歡迎更多的中國企業踴躍跟菲進行合
作。

■張高麗與新加坡總理李顯龍(前左二)共同巡視新加坡館。 中新社

■泰國舞者在推介會上表演傳統舞蹈，吸引眾多遊客駐足觀看。 新華社

■女遊客參觀北斗地基增強系統。 新華社

■中國—東盟博覽會展覽會場。 本報廣西傳真

■商家看好
中越貿易，
越南展位前
人頭攢動。
本報廣西傳
真

■彭清華代表博覽會舉辦地致歡迎辭。 中新社

■蔡冠深 ■潘家穰 ■鄭松興


